



## ENTREGA A DIPUTADOS TERCER REPORTE DE LA CUENTA 2024

# La ASF está para vigilar el gasto, no para recuperar dinero, dice Colmenares

Pendientes de aclarar, 59.3 mil mdp  
// Del total, 5 mil millones son del PJ

**ARTURO SÁNCHEZ, ENRIQUE  
MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO**

En la fase final de su gestión al frente de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), en la que ha enfrentado cuestionamientos por la disminución en los montos observados y denuncias, David Colmenares Páramo sostuvo ayer que a la institución "no le pagan por recuperar recursos que se vayan a la Tesorería", sino por vigilar que el gasto público se ejerza conforme a lo aprobado por el Congreso.

Defendió que el enfoque preventivo adoptado en su administración ha sido la estrategia "más útil y eficiente" en la fiscalización superior.

Colmenares, de 74 años, presentó en el salón verde de la Cámara de Diputados la tercera entrega de los informes individuales de ASF y el informe general ejecutivo de la cuenta pública 2024, la última revisión del sexenio del ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

Lo hizo un día antes de que se emita la convocatoria para renovar la titularidad de la ASF, cargo

para el que fue designado en 2018, por ocho años, y respecto al cual ha manifestado interés en releggirse.

Tras la ceremonia de entrega, en la que pronunció un discurso de 19 minutos, más breve que en otras ocasiones, el auditor se atrincheró en un salón contiguo y luego, al ser trasladado en silla de ruedas, evitó responder si buscará permanecer en el cargo. "Ya tengo hambre", dijo al ser interrogado, y ante otra pregunta atajó: "tengo que ir a Oaxaca".

En esta tercera entrega se reportaron mil 556 auditorías, de un total de 2 mil 264 practicadas a la cuenta pública 2024 –la cifra más alta en la historia de la institución, según el propio Colmenares–, y se determinó un monto pendiente de aclaración de 59 mil 345 millones de pesos.

De los 188 informes correspondientes a entes federales, se señalaron más de 5 mil millones de pesos pendientes de aclaración por parte del Poder Judicial, órganos autónomos y dependencias del Ejecutivo.

Entre los principales hallazgos federales destacan 566 millones de pesos en el sector salud, 229

millones en educación pública, 211 millones en la Marina y 123 millones en el Issste.

En el ámbito subnacional se detectaron presuntas anomalías por más de 54 mil millones de pesos en la revisión del gasto de los 32 estados. De ese total, 36 por ciento correspondió a gobiernos estatales y más de 59 por ciento a municipios y alcaldías.

Las mayores observaciones se concentraron en el estado de México, con 13 mil 95 millones; Nuevo León, 4 mil 330 millones, y Veracruz, 3 mil 275 millones. Como resultado de la intervención de la ASF, se recuperaron más de 2 mil millones de pesos.

Desde la tribuna, la diputada Amparo Lilia Olivares Castañeda (PAN) criticó que se haya concedido a Colmenares la entrega anticipada del informe: "en el artículo 79, nuestra Constitución establece con precisión que el informe debe entregarse el 20 de febrero, no antes y no después".

En respuesta, el presidente de la comisión, Javier Herrera Borunda (PVEM), sostuvo que "el artículo 79 constitucional y el 35 de la Ley de Fiscalización establecen como fecha límite el 20 de febrero. Estamos en esta interpretación cumpliendo con la ley".